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! ! ! !（按先后顺序排列）
" 戏曲表演艺术家 尚长荣：要脚踏实地做好

!三种人"# 第一$做明白人$首先要做政治上的明白

人$坚定地拥护党的文艺方针%政策# 其次要做艺术

上的明白人$既要有文化自信$也要有文化自觉&第

二$做知心人$要感知和贴近人民群众的所思所想&

第三$做有灵魂%有本事%有血性%有品德的戏曲人#

良知和气节$是我们的灵魂与脊梁#

" 中国美协副主席、上海文联主席 施大畏：
不能透支名利去伤害本已贫乏的精神世界# 要让绘

画走向美好生活$打通百姓审美通道#要有对艺术的

初心%对人民的挚爱%文化的敬畏%对历史的担当#

" 新文化传媒公司董事长 杨震华：上海具有
博采众长的海派文化$ 在当今文化产业高速发展

中$有自成一格的产业特色$上海的文艺作品也应

具备国际化的水准$ 成为中国文化走向国际的桥

梁$同时提升大众的文化素质# 这是我们企业经营

者义不容辞的责任#

" 编剧 李莉：假如不能在戏曲艺术作品中$

为后人留下些我们这个时代的人文精神和囊括这

种精神的各种现代!痕迹"以及反观于历史的当代

思考$那就是我们艺术创作人员的失职#

" 编剧 王丽萍：我觉得学习%贯彻习近平总书

记讲话的精神$需要落到实处$拿出作品来$用实际

行动来弘扬真善美$表现出对这个时代的责任感#

" 青年作家 滕肖澜：写作与做人一样$最极

致的状态便是化繁为简$返朴归真$寻求一份真正

的纯粹#

" 上海芭蕾舞团首席演员 吴虎生'曾经想成

为!芭蕾明星"$而现在只想让自己成为对社会有帮

助的人$把更美的艺术奉献给祖国和人民#

" 市群艺馆党总支书记 张洁：群众文化必须
从人民群众中来$到人民群众中去# 唯有脚踩坚实

的大地$才能创作出有温度的作品#

" 合一影业首席执行官 朱辉龙：放眼未来$

网络文艺将成为社会大众文化的重要组成部分# 要

把人民作为文艺表现的主体和主旨$ 以人民之智

慧$娱乐于人民# 朱光 整理

! ! ! !会上，上海市委常委、宣传部长
董云虎强调，要深入学习贯彻习近
平总书记在文艺工作座谈会上的重
要讲话精神，贯彻落实中央《关于繁
荣发展社会主义文艺的意见》，切实
增强思想自觉和行动自觉。他要求，
要紧紧围绕中国梦时代主题，坚持
以社会主义核心价值观为引领，大
力弘扬中国精神和时代主旋律，努
力担当起为中华民族塑魂铸魂的使
命；要牢牢抓住创作这个中心环节，
坚持以人民为中心的创作导向，坚
持深入生活，扎根人民，努力推动文
艺发展从“高原”走向“高峰”；要切
实加强组织引导，制定政策措施，落
实创作规划，强化阵地建设，积极营
造出作品、出人才、出影响的良好创
作环境。他希望上海文艺工作者不
辜负中央和市委的重托，努力创作
出更多无愧于伟大民族、伟大时代
的优秀作品，为推动上海国际文化
大都市建设、创造上海文艺繁荣发
展新辉煌作出新的更大贡献。

"一团一策#全面铺开
为落实习总书记在文艺工作座

谈会上的讲话精神，中共中央政治
局委员、上海市委书记韩正提出了
“深化改革、多措并举，激励创作、鼓
励演出，多出精品、多出人才，扎扎
实实把上海文艺工作提高到新水
平”的要求。上海又公布了《关于推

进上海文艺院团深化改革加快发展
的实施意见》，推出了多项举措。其
中，充分尊重艺术规律，尊重各艺术
院团个性的“一团一策”，已经在本
市 !"个院团全面铺开。

虽然 !"个院团基本可分为交
响、芭蕾、歌剧等“世界语言”；京昆
等“民族语言”和沪剧、滑稽戏等“本
土语言”三大类，但是在推进改革的
过程中，还是会依据每个团的特质
形成“一团一策”，亦即每一个团都
要根据自身特色制订符合规律的策
略。而且，一团一策基本落实后，还
将进行为期 #年的细化践行。京剧
院、淮剧团在剧目积累充分的基础
上推出“演出季培育市场”的理念，
与国际接轨，向交响乐团、歌剧院的
常规做法看齐。上交梳理人才梯队
可谓“人尽其才”。之后，该团率先进
入“乐器管理模式”的创新尝试，可
谓“物尽其用”。团长周平表示，登记
造册后发现的可能闲置的乐器，将
通过慈善捐赠、教育使用、社会拍卖
等途径，使乐器发挥最大效益。
而缺乏剧场的院团，则进入“场

团合一”的最佳模式，使创作计划、
演出日程、人才培养都有足够的硬
件“容纳”，心安就是家。上海歌剧院
将拥有上海大歌剧院，这将促进歌
剧院为“新家”储备剧目。在已公布
的 $%!&'$%!(演出季中，他们将推
出 ))台 &"场演出。上海滑稽剧团

也没有固定场所，为此，他们将租借
马兰花剧场定点演出，并定名为“上
海喜剧码头”。上海国际舞蹈中心年
内将在长宁区建成，届时上海芭蕾
舞团也将拥有相对固定的演出场
所，继而形成演出季规划……

"一人一策#尝到甜头
文艺靠创作推动，创作靠人才

实现。对青年人才的扶持决定着文
艺家的最终塑形。上海文学艺术奖
时隔 *$年，于去年重启之际，又催
生出“上海青年文艺家培养计划”，
制订“一人一策”，将为艺术源流承
上启下。
上海杂技团独具慧眼地引进了

一名河南大学毕业、曾在中关村工
作的“+,男”巴建国。他虽然“零演
出经验”，但对演出却满怀热忱。在
$%*) 年法国明日杂技节上，他的
《舞空竹》夺得金奖。上海歌舞团则
在面临舞蹈演员流失的境遇下，通
过引进人才的绿色通道，邀请外省
市 &位优秀演员落户上海，对招兵
买马起到积极推进作用，进而使
$%*-年的入团人员猛增到 *)人。
用好人才的策略还体现在跨国

人才交流上。$%*.年演出季中，上
芭首席演员吴虎生将与来自辛辛那
提芭蕾舞团、纽约芭蕾舞团或维也
纳芭蕾舞团的优秀演员“交换首席
位置”。吴虎生将登上欧美演出季的

舞台，上海则将出现“外国首席”芭
蕾舞演员，由此更加显现“国际文化
交流码头和源头”的态势。

"互联网!#添翼影视
作为中国电影的发源地，上海

孵化了一代又一代影视大家、文化
名人，如今，上海正伸开双臂，迎接
影视新时代的到来。开创了新喜剧
模式的电影导演徐峥，如今依然是
上海话剧艺术中心的演员。擅长描
写家庭伦理电视剧的编剧王丽萍，
也供职于上影集团……好莱坞谈了
"年半都没造成的电影博物馆，上
海用 /年多时间就竣工了。据不完
全统计，0%*) 年上海电影票房为
*&1.亿元，比三年前增长了 )*234，
$%*-年票房超过 *"亿元。上海电
影票房已连续 .年、每年以两位数
的幅度保持增长。
去年 *%月 $.日，上海正式颁

布《关于促进上海电影发展的若干
政策》。基于不低于 $亿元资金支
持，上海电影企业的版权收入、发行
收入等均免征增值税，鼓励上海电
影企业“走出去”等若干政策，为上
海影视业创建了良好的生态环境，
一批优质影视作品因此落户上海。
$%*&年，上海将力争完成 &%部影
片，其中包括 &部重大作品、&部新
人新作、&部票房佳作。主旋律题材
有《魔咒钢琴》《杜立特》《寄居者》。

合拍片有中韩合拍的《浪漫满屋》、
中印合拍的《功夫瑜伽》、中突合拍
的《迦太基茉莉》、中法合拍的《勇士
之门》等。商业类型片方面有赵薇的
新作《没有别的爱》、郭敬明的《未来
未来》、巩俐和刘嘉玲等主演的《中
国大妈》等。艺术片有《一九八三》
《七月与安生》等。徐峥、赵薇也正在
把工作重心移到上海来。
今年 .月 &日，著名导演陈凯

歌成为上大电影学院院长，并承诺
“不做空头院长”，3月 $&日他开讲
第一课———“3%后”是中国电影新
希望。这个观点在相当程度上基于
“互联网5”。互联网6，确实给影视
带来了爆炸性成长。由优酷土豆集
团成立的合一影业透露，他们参投
的电影《后会无期》《匆匆那年》《万
物生长》等颇受在网络环境下成长
起来的 "& 后、3% 后电影观众的喜
爱。而他们参投的大片《智取威虎
山》《白发魔女传》《窃听风云 )》等，
也基于网络大数据的抉择。“互联
网6”带来了对受众喜好的深度分
析，也回答了“具备怎样特质的电影
才能覆盖更广大的观众又具备一定
的艺术水准”这一问题。与此同时，
通过游戏营销授权、商业素材授权
等方式，网络公司不仅打通了网络
与影视的产业链，也拥有了实现梦
想的雄厚资金。 首席记者 朱光

本版摄影 本报记者 郭新洋

“一团一策”展望五年
“一人一策”关注青年

上海繁荣发展社会主义文艺推进会举行社会主义核心价值观，是为国家立
心、为民族铸魂。自去年10月15日习近
平总书记主持召开文艺工作座谈会并发
表重要讲话以来，承载社会主义核心价值
观的社会主义文艺，得到了上海这个文艺
重镇的高度重视和实干践行。昨天在沪举
行的上海繁荣发展社会主义文艺推进会，
既对近一年来的文艺硕果进行了总结，也
展望了今后5年上海的文艺规划。
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